

## GUIA DOCENTE

### MÁSTER UNIVERSITARIO EN DIRECCIÓN FINANCIERA Y CONTABLE DE LA EMPRESA

Curso 2024-2025

#### 1. ASIGNATURA

- **Nombre:** Fiscalidad Internacional
- **Tipo de asignatura:** Optativa – Especialidad
- **Trimestre:** Módulo 3 Finanzas corporativas y International Finance
- **Créditos:** 3 ECTS
- **Idioma de docencia:** Castellano - Inglés
- **Coordinador de la asignatura:** Llorenç Bagur Femenías, Marc Oliveras Villanueva
- **Profesor de la asignatura:** Toni Prat / Jordi Rius

#### 2. PRESENTACIÓN DE LA ASIGNATURA

##### Objetivos y contenido de la asignatura:

###### 1. Introducción a la fiscalidad:

El objetivo es proporcionar una visión general de los principios básicos de la fiscalidad, sus implicaciones para personas físicas y jurídicas, así como el papel de la fiscalidad en las transacciones internacionales.

###### 2. Introducción a la tributación indirecta (IVA):

Familiarizar a los estudiantes con el sistema del Impuesto sobre el Valor Añadido (IVA), analizando sus mecanismos y su aplicación en diferentes contextos nacionales e internacionales, incluyendo las principales directrices de la UE y las implicaciones en el comercio internacional.

###### 3. Tributación directa (IRPF e Impuesto de Sociedades):

Proporcionar un conocimiento profundo sobre los impuestos directos, como el IRPF (Impuesto sobre la Renta de las Personas

Físicas) y el Impuesto sobre Sociedades, y estudiar las diferencias y similitudes en la tributación en diferentes países, así como los efectos de la globalización sobre estos impuestos.

4. Fiscalidad internacional y tratados internacionales:

Analizar los tratados bilaterales y multilaterales que buscan evitar la doble imposición, estudiando cómo estos tratados impactan la fiscalidad internacional y las soluciones a los conflictos tributarios entre países.

5. Métodos para evitar la doble imposición:

Explorar los métodos utilizados para evitar la doble imposición, así como las prácticas de optimización fiscal a nivel global por parte de las empresas multinacionales.

### La asignatura dentro del plan de estudios

Esta asignatura forma parte de la materia **Especialidad en International Finance and Accounting**, cuyos resultados de aprendizaje son los siguientes:

RA1.Mat 3c.1 - Desarrollará una estrategia financiera integral para una empresa con operaciones internacionales, que incluya la implementación de técnicas avanzadas de controlling, la optimización de la fiscalidad en un contexto internacional y la utilización optima de fuentes de financiación internacional

RA2.Mat 3c.3 Relacionará el sistema de control interno y las técnicas de control de gestión avanzado que optimicen los resultados de las empresas con presencia internacional.

RA4.Mat 3c.4 - Aplicará conocimientos especializados de controlling internacional a través de la resolución de casos vinculados a operaciones financieras internacionales de una empresa.

RA5.Mat3c.2 - Utilizará las herramientas de control interno y de control de gestión avanzado más adecuados para las empresas multinacionales

RA6.Mat 3c.5 Diseñará la política financiera óptima para la empresa teniendo en cuenta, a nivel exhaustivo, las diferentes implicaciones de las Normas Internacionales de Información Financiera.

RA7.Mat 3c.6 - Seleccionará los instrumentos financieros más adecuados para financiar la expansión internacional de la empresa.

RA8.Mat 3c.7 - Sintetizará de manera efectiva y sin ambigüedades las conclusiones de sus estudios o proyectos en las áreas de controlling internacional, fiscalidad internacional y financiación internacional.

RA10.Mat 3c.8 Utilizará herramientas de financiación internacional para proponer estrategias de inversión y financiación que promuevan el desarrollo

sostenible y el bienestar planetario.

RA11.Mat 3c.9 Integrará consideraciones de género en la toma de decisiones financieras internacionales y la gestión de riesgos.

## **PLAN DE APRENDIZAJE DE LA ASIGNATURA**

### **Metodología docente**

La metodología utilizada en la asignatura es eminentemente participativa y se basa fundamentalmente en la discusión de casos prácticos, explicaciones orientadas a la realidad empresarial y las presentaciones de casos, lecturas y ejercicios por parte de los participantes. El material de la asignatura habrá que trabajar en casa. De esta forma se posibilitará que las sesiones se centren en los aspectos comentados anteriormente y que las mismas sean eminentemente prácticas. Por otra parte, las exposiciones de casos, ejercicios o lecturas serán habituales. Los grupos/participantes que no expongan tendrán que entregar por escrito la resolución de su ejercicio al profesor o entregarlo en el aula global de la asignatura.

**Horas de dedicación (entre sesiones y trabajo del alumno): 75**

### **Evaluación**

La evaluación se distribuye de la siguiente forma;

- 40% Examen final.
- 60% Casos prácticos, trabajo final de asignatura, exposiciones, participación, etc.

## **3. PROFESORADO**

Antonio de Weest Prat Jorba.

Soy abogado y economista con un bachelor de la Universidad de San Francisco y diversos cursos en Harvard.

Actualmente, soy socio en KPMG, donde me especializo en derecho fiscal, planificación tributaria y estructuración corporativa de grandes empresas.

Mi carrera me ha permitido trabajar con clientes tanto nacionales como internacionales, ayudándoles a optimizar su estrategia fiscal y cumplir con las normativas locales e internacionales.

Jordi Rius i Perramon.

Soy abogado, con un Máster en Asesoría y Gestión Tributaria por ESADE.

Actualmente, soy socio en ETL, especializado en derecho fiscal.

Con amplia experiencia, por un lado, en el asesoramiento fiscal a empresas, grupos nacionales e internacionales, imposición indirecta en transacciones inmobiliarias y procesos de Due Diligence; y, por otro lado, en el asesoramiento fiscal a personas físicas, planificaciones patrimoniales y sucesorías y conflictos de residencia fiscal.

#### **4. BIBLIOGRAFIA (obligatoria/ recomendada)**

Material que es compartirà.

Articles a llegir i treballar que es donaran a classe